

Durch die Finanzorgane ist der wissenschaftlich-technische Fortschritt großzügig und weitsichtig zu fördern und auf die qualitäts- und bedarfsgerechte Produktion bei niedrigsten Kosten und hohem Nutzeffekt der Fonds einzuwirken. Durch qualifizierte Analysen und Vorschläge haben sie die Tätigkeit der Volksvertretungen, ihrer ständigen Kommissionen und Aktivist, die Räte sowie die gesellschaftlichen Organisationen wirksam zu unterstützen. Dadurch wird die Finanzkontrolle immer mehr zur öffentlichen Kontrolle.

Das Preissystem ist so zu ordnen, daß der gesellschaftlich notwendige Arbeitsaufwand zur Grundlage der Preisbildung wird und staatliche Subventionen weitgehend vermieden werden. Dadurch wird der bewußten Ausnutzung der ökonomischen Gesetze, insbesondere des Wertgesetzes, wirksamer Rechnung getragen und die Anwendung der neuen Technik gefördert.

Das Preissystem muß so weiterentwickelt werden, daß Betriebe, die zur Produktion mit neuer Technik übergehen, größere ökonomische Vorteile haben als Betriebe, die mit alter Technik weiter produzieren.

Große Bedeutung für den hohen Nutzeffekt der gesamten volkswirtschaftlichen Tätigkeit hat die planmäßige Schaffung staatlicher Material- und Finanzreserven. Das Vorhandensein solcher Reserven ermöglicht die optimale Erfüllung der Volkswirtschaftspläne und vermeidet kräftezehrende Anspannungen und Verluste. Damit entstehen gute Bedingungen für den besten Wirkungsgrad der gesellschaftlichen Arbeit.

Die Partei erwartet von den leitenden Wirtschaftskadern, von den Hauptdirektoren der Vereinigungen Volkseigener Betriebe und von den Werkleitern gute ökonomische Ergebnisse ihrer Arbeit und stellt deshalb hohe Anforderungen an sie. Dazu gehören solide Fachkenntnisse, die Anwendung der Prinzipien der sozialistischen Ökonomik und der ständige Kampf um den wissenschaftlich-technischen Fortschritt. Dazu gehören ein gründliches marxistisch-leninistisches Wissen, feste Verbundenheit mit der Arbeiterklasse, Liebe zu den Menschen und die Charaktereigenschaften, die notwendig sind, um ein festes Kollektiv der Werktätigen zu bilden und zu leiten.

Die Gewerkschaften haben eine große Verantwortung für die materielle Produktion. Sie vertreten die Interessen der Arbeiter, besonders hinsichtlich der Verbesserung der materiellen und kulturellen Lebensbedingungen, vor allem dadurch, daß sie die Werktätigen für die Teilnahme am Kampf um die ständige Erhöhung der Arbeitsproduktivität gewinnen. Denn die Erhöhung der Arbeitsproduktivität ist die entscheidende Voraussetzung für die Verbesserung der Lebensbedingungen des Volkes. Sie wecken und fördern die schöp-